





CONSULTORIO GRIFOL

MALES SECRETOS Y DE LA MATRIZ

Esterilidad é impotencia

GABINETE DE ELECTROTAPIA

Santa Teresa, 21, pral.

Consulta: De 10 á 14 y de 20 á 22

Económica para obreros de 19 á 20

Por telégrafo y teléfono

Avance de la tarde

La "Gaceta"

Publica las siguientes disposiciones: Indultando á Atanasio García de la pena que le impuso la Audiencia de la Habana.

Anunciando la vacante de un escribano de actuaciones en el juzgado del distrito del Mar, de Valencia, por defunción de D. José García Tomás.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta los decretos firmados ayer: Disponiendo que el general Axó sustituya al Sr. Ruiz Rañol.

Distribuyendo las 475.000 pesetas concedidas para enseñanza, manutención, movilización, tiro, etc.

Creando las juntas facultativas de Infantería y Caballería dependientes del Estado Mayor Central.

Destinando al E. M. C. al coronel del regimiento de Wad-Ras D. Miguel Primo de Rivera.

Admitiendo el salakof, modelo número 1.

Autorizando el uso de los guantes color avellana para los jefes y oficiales, fuera de los actos de gala y media gala.

De Granada

Los elementos avanzados halláanse disgustados por no haber sido favorable á D. Leonardo Ortega el resultado del escrutinio.

Consiguéronse varias protestas, elevándose á la deliberación del Supremo.

El resultado

En el ministerio de la Gobernación han facilitado una nota que dice así: Resumen del escrutinio de las elecciones, según datos recibidos hoy 13, hasta las diez de la mañana:

Liberales: Por escrutinio, 183, y por el artículo 29, 71.

Conservadores: Por escrutinio, 71, y por el art. 29, 89.

Republicanos: Por escrutinio, 85, y por el art. 29, 4.

Carlistas: Por escrutinio, 6, y por el artículo 29, 3.

Independientes, 6 y 1.

Regionalistas, 7.

Integristas, 4 y 1.

Socialistas, 1.

Faltan 28 actas: Siete, de Tenerife; Seis, de Lugo; Siete, de Murcia; Una, de Pego, cuyo escrutinio se hará hoy y las de Guadix, Motril, Caneán, Ronda, Infesta y Villavieja.

Se cree que el resultado en estas 28, será el siguiente: Liberales, 21; Conservadores, 6; Republicanos, 1.

De Fomento

El ministro de Fomento ha firmado hoy dos reales órdenes jubilando al inspector general de Caminos D. Luis Acosta y al de Minas, D. Silvano Thos.

Las elecciones de senadores

Por haber surgido dificultades para la reunión en Canarias de los compromisarios en la fecha anunciada se ha acordado aplazar las elecciones unos días como se ha hecho otras veces.

Manifestaciones de Canalejas

El jefe del Gobierno ha negado certeza al despacho que inserta A B C de su co-responsal en Roma.

También es falso que la estancia del buque holandés "Petit Hein" en Málaga se relacione con la explotación de las minas de Cabo Tres Forcas.

El Sr. Canalejas dijo que el rey marchará á Londres domingo 6 lunes.

Todo dependo de la hora de salida del vapor que sale de Calais para hacer la travesía del Canal.

Respecto á asuntos electorales, dijo: Supongo que el ministro de la Gobernación los habrá facilitado ya la nota más difícil motivada por el viaje que ha de realizar los compromisarios de una ciudad á otra y es casi seguro que se aplazarán las elecciones.

Tampoco tenía noticias de la reclamación hecha por un súbdito holandés.

De Marina

Fundaron en Ceuta el torpedero "Auzar", en Cádiz el "Osado", en Huelva el "Vasco Núñez de Balboa" y en Las Palmas el cañonero portugués "Salvador Corrales".

Zarpó de Ceuta el cañonero "María de Molina".

Al montar á caballo un alumno de la Academia de Caballería, se atravesó el muslo con un largo alfiler que salía de la silla.

Consejo

Mañana, probablemente, habrá Consejo de ministros para seguir ocupándose del examen de los planes económicos de Co-

cuanto hasta ahora lleva expuesto el ministro á sus compañeros ha sido aprobado por unanimidad.

De Barcelona

Con asistencia de las corporaciones municipal y provincial y autoridades de la Exposición de retratos, que se abrirá al público mañana.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9, Amores y amon-

SALON ESLAVA.—Gran compañía de variedades y atracciones.—Espectáculo octo.—Sesiones á las 6 y 8 y 10 y 12, sesiones de cine y los artistas Paqueta Fortu-

do, La Gitana, Hermanas Chery y Pastora Imperio. Entrada, 25 cts.; preferencia, 50.

CINE MODERNO.—(Frente al Ayuntamiento).—Todos los días estreno de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

De la Junta provincial de Lugo se desconoce el resultado de los distritos de Bercerres, Chantada, Fonsagrada, Mondoñedo, Montforte y Quiroga.

Los expedientes electorales El Supremo ha acordado conceder á los interesados, durante ocho días, los expedientes electorales remitidos á la Junta Central del Censo.

El plazo principiará á contarse desde el día siguiente al que ingresen los expedientes en el Supremo.

Durante este plazo deberán presentar los interesados los documentos que consideren convenientes para mantener su derecho.

El encasillado

Canalejas y Merino permanecieron más de hora y media encerrados en el despacho del segundo, tratando del encasillado para las elecciones de senadores.

Se asegura que este asunto está proporcionando á Canalejas muchos disgustos y dificultades por los numerosos pretendientes á las senadurías que han surgido y surgen.

Tempestades

París.—Comunican de Lyon que reina sobre aquella ciudad un viento tan furioso que impide el tránsito de la gente por las calles.

El vendaval se hace sentir todavía con mayor fuerza en la llanura donde está situado el campo de aviación, que el huracán ha arrasado casi por completo, destruyendo las tribunas y demás construcciones del mismo.

De Brest dicen igualmente que es horrorosa la tempestad desencadenada sobre aquella región.

Se tiene noticia de varios naufragios ocurridos no lejos de la costa, tan violento es el temporal reinante en aquellos mares.

En tierra la fuerza del huracán ha troncado árboles corpulentos y ha destruido casi por completo todas las cosechas.

En algunas partes la tempestad se presenta acompañada ó seguida de abundantísimas nieves.

En otras ha sido preciso recoger el ganado en los corrales, mas ahora se encuentran los ganaderos con que no tienen heno para su alimentación.

Noticias análogas llegan de varias regiones, entre ellas Privat, Chalons, Rochela, Pau, Radez, Vienne, Tolosa y otras muchas, dando cuenta de los grandes destrozos que en los campos y huertas han producido los vendavales, lluvias y nieves.

Detención de un curandero

Ferrol.—En virtud de una denuncia del subdelegado de Medicina, la policía detuvo á un sujeto que se hacia pasar como un doctor en Medicina catalán famosísimo y que cobraba las consultas á 54 pesetas, cogiendo á muchos incautos.

Para curar empleaba un bálsamo confeccionado por él mismo, que llamaba milagroso.

El inspector para detenerle se fingió cliente, amarrándole en el momento en que le recoataba.

El mitin de la victoria

El mitin para conmemorar el triunfo de los candidatos republicanos en las últimas elecciones, se celebrará el domingo en el Frontón Central.

Además de los diputados madrileños hablarán Luis Talavera, en nombre de la minoría municipal republicana; Quejido, en el de los socialistas; Toribio Fernández, en el de la minoría de la diputación.

Atropello

Un automóvil, ha atropellado en la Puerta del Sol á una mujer llamada Amalia Murillo.

Resultó con graves contusiones y heridas en la cabeza.

El chauffeur fué detenido.

A. Serrano

Conferencia

Madrid 13, 12 noche.

Lo que dice "El Radical"

El Radical, ocupándose de los robos de actas de que han sido víctimas los republicanos, dice nunca estará más justificada que ahora la propaganda revolucionaria.

El partido radical piensa predicar, como siempre, con el ejemplo y los despojos vergonzosos de que fueron víctimas nuestros amigos ha de pagarlos muy caros el Gobierno, único responsable de ellos.

Sépallo bien quien deba saberlo.

Los republicanos triunfantes

Suponiendo que el Gobierno deje triunfantes á 89 republicanos, la futura minoría se compondrá de 9 radicales, 6 de la derecha, 8 de la Unión, 2 federales, 1 socialista, 1 independiente, 1 progresista, 9 nacionalistas.

A éstos hay que añadir las actas dobles que traen Sol y Ortega y Melquiades Álvarez.

Además es probable que el Supremo proclame á Alfredo Vicente, que realmente es el que ha triunfado.

La presidencia del Congreso

Hoy ha continuado hablándose de la provisión de la presidencia del Congreso.

En la entrevista que hoy celebraron Canalejas y Romanones trataron, según se ha dicho, del asunto.

La presidencia es probable que la ocupe Cobian.

Entonces ocuparía la cartera de Hacienda el Sr. Rodríguez.

Añádesse que, no ahora, sino hace mucho tiempo, Canalejas se la ofreció á Azcárate.

Este, agradeciendo el ofrecimiento se negó á aceptarlo.

Lerroux y Soriano

España Nueva publica unas cartas de Galdós dirigidas á Lerroux y Soriano pidiéndoles que se reconciasen.

Las contestaciones de ambos han sido favorables, según España Nueva, y se han reconciliado políticamente.

El Radical nada dice, limitándose á publicar el siguiente telegrama: «Barcelona.—El Progreso publica una carta de Galdós dirigida á Lerroux, pidiéndole que se reconcilie con Soriano. Lerroux ha contestado con un telegrama, diciendo que jamás escribió nada contra Soriano, que no tiene nada que rectificar y que Soriano es quien ha cometido con él grandes injusticias. «Añáde que por lo tanto Soriano es quien debe hacer solemne rectificación.»

Congreso Nacional

Lisboa.—Mañana se inaugurará el Congreso Nacional, que se ha convocado para

discutir importantes cuestiones relacionadas con la defensa nacional, la instrucción pública, la colonización, la industria y el comercio, la jurisprudencia.

Toman parte en dicho Congreso los hombres más eminentes de la nación, entre ellos algunos republicanos y socialistas.

Eclipse de luna

En la madrugada del día 24 habrá eclipse total de luna.

Comenzará á las dos y media y terminará á las ocho de la mañana.

Será visible en todo el Sudoeste de Europa y gran parte Africa y América.

Gravisimo incidente

Málaga.—Se habla de un incidente entre el gobernador y el candidato ministerial derrotado Sr. Gómez Díaz.

Algunos aseguran haber oido un disparo de revólver.

Se hacen infinidad de comentarios.

Las minas del Rif

Aunque en los centros oficiales guárdase reserva absoluta sobre el incidente planteado por el súbdito holandés Muller acerca de la explotación de las minas en el cabo de Tres Forcas, se sabe que el asunto halláase en tramitación.

A raíz de producirse este incidente originóse un pleito y se entablaron negociaciones entre los gobiernos español y holandés, negociaciones que ya han terminado.

Ambos gobiernos someterán el pleito á las decisiones que adopte la conferencia que se celebrará en París para reglamentar las negociaciones mineras en Marruecos; que se fundarán en respetar las explotaciones que se realicen en las respectivas zonas de influencia.

Mientras tanto Muller se someterá á las decisiones de las autoridades de Melilla.

Y va el cuarto...

La Gaceta de mañana publicará el parte oficial de la mayordomía mayor de palacio anunciando que doña Victoria ha entrado en el noveno mes de embarazo.

Para el Progreso de las Ciencias En el expreso de mañana marchará á Valencia Moret para asistir á las sesiones del Congreso para el Progreso de las Ciencias.

Acompañarán al ex presidente del Consejo Echegaray, Azcárate, Simarro y otras personalidades.

Moret permanecerá en Valencia hasta que terminen las sesiones del Congreso.

Recepción

Se ha verificado la recepción en la embajada alemana.

Concurrieron Canalejas, los ministros, los directores generales y los subsecretarios de la Presidencia y de los distintos ministerios.

Candidatura ministerial para senadores

La candidatura ministerial para senadores por Madrid la formarán dos demócratas, un conservador y uno de la Defensa social.

Brioux, académico

París.—Elegido Brioux para reemplazar en la Academia francesa al difunto Halévy, ha tomado posesión de su puesto, celebrándose al efecto la acostumbrada sesión solemne.

A pesar del mal tiempo reinante, del viento y de la lluvia, ha asistido á la ceremonia una concurrencia por demás brillante, entre ella muchos actores y actrices, que han aplaudido con entusiasmo el discurso de Brioux y el del académico que le ha contestado.

¡Vaya un crédito!

Londres.—El Gobierno del Canadá ha votado un crédito de 7.000 libras esterlinas y los gobiernos provinciales hacen otro tanto para atender á los gastos que ocasione la celebración de los funerales del rey Eduardo.

La carretera de Ceuta á Tetuán Cádiz.—La prensa de Gibraltar publica una carta de Tánger en que se afirma que la suspensión de las obras de la carretera de Ceuta á Tetuán, obedeció á órdenes de Hafid, enfurecido por los informes recibidos acerca de propósitos belicosos de los españoles, y que la intervención del Comité de Obras públicas, obedeció al deseo de evitar el "algehed" ó guerra santa con que amenazaban Hafid á todas las potencias.

Se afirma que las obras se reanudarán en breve pacíficamente, y que al cabo ondeará en Tetuan la bandera española.

De Coruña

Regresaron parte de las fuerzas de caballería que se habían trasladado al Ferrol con motivo de los sucesos originados por causa de la huelga en aquellos astilleros.

Sigue el boicottaje declarado por la Sociedad de Estivadores de este puerto á los buques procedentes de los puertos asturianos.

La policía vigila los muelles para evitar coacciones.

Gratitud de los obreros

Rous.—Las Sociedades obreras de esta ciudad han dirigido un oficio al Ayuntamiento dándole las gracias por la cesión que el mismo les ha hecho, de espaciosos terrenos para construir un edificio donde puedan reunirse dichas Sociedades.

En Egipto

París.—Del Cairo dicen que el propietario de un periódico árabe que recientemente fué suprimido por el Gobierno egipcio, ha sido ahora condenado á 18 meses de cárcel acusado de difamación por el director de los ferrocarriles egipcios.

Otro periódico indigena ha sido oficialmente apercibido por los repetidos ataques que dirige al Gobierno, y éste ha resuelto suprimir todos aquellos periódicos que atribuyan hechos inexactos á los ministros.

A. Serrano.

Conferencia

Madrid, 14, 2 madrugada.

Mandos militares

Hoy se firmará el pase á la reserva del general Pons de Dona, el ascenso de un coronel de infantería y los mandos de los regimientos de San Fernando, Wad-Ras y Extremadura.

Dato, académico

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas tomará posesión mañana domingo el nuevo académico D. Eduardo Dato.

Su discurso versará sobre «La Justicia social».

Le contestará el académico de número D. Amós Salvador.

Los republicanos

Se ha verificado una reunión de concejales republicanos y socialistas, designando los compromisarios que se votarán mañana para las elecciones de senadores.

Congreso de cirugía

Se ha verificado la sesión de clausura del Congreso de Cirugía.

El acto resultó brillantísimo, y en él se eligieron los cuatro temas que discutirán en el próximo Congreso.

Fueron nombrados presidente y vicepresidente para dicho Congreso á los mismos señores que desempeñaron iguales cargos en el que hoy se ha clausurado.

Persiste el mal tiempo

París.—Persiste el mal tiempo, habiendo aumentado el Sena considerablemente sobre su nivel ordinario.

Esto ha provocado la inquietud de los ribereños.

En las costas de Normandía y Bretaña se han desencadenado grandes temporales.

En el Centro y Mediodía, los daños causados son considerables.

Los corcos están interceptados á consecuencia de las abundantes nevadas y lluvias copiosas.

En toda Francia los daños son enormes.

El mar ha arrojado á la orilla varias embarcaciones destruidas.

Hay centenares de víctimas, pescadores en su mayoría.

Preparativos para un entierro

Londres.—Han comenzado los preparativos para el entierro del rey Eduardo.

Los sitios para poder presenciar el entierro se pagan á precios fabulosos.

Algunos balcones se han pagado á 270 guineas.

Mineros sepultados

Londres.—Dicen de White que se han perdido las esperanzas de poder salvar á los mineros sepultados.

Han principiado á ser cegadas las galerías para sofocar el incendio.

Un guarda mata á un cabrero y hiero á otro.—El general Larrea.

Málaga.—En el término de Chaparral el guarda de un cortijo amonestó á seis cabreros porque cogían hierba del coto á su custodia confiada.

Los cabreros lo apedrearon y entonces el guarda hizo varios disparos, matando á uno de ellos é hiriendo gravemente á otro que hoy auxiliado por sus compañeros.

A bordo del «Menorquina», llegó el general Larrea.

Terrible explosión á bordo.—Una niña muerta.—Después de ver al Fuentesa.

Sevilla.—A bordo del vapor «Inés» ha ocurrido una terrible explosión, reventando un tubo de la caldera, que ocasionó graves quemaduras al fogonero Rafael García.

Este falleció al llegar al hospital.

La niña Carmen Pajón se hallaba jugando en una azotea, cuando tuvo la desgracia de caerse á un patio, destrozándose el cráneo.

Ha marchado á Madrid la comisión de aquella Diputación que vino á gestionar el del diestro Fuentes torese en la corrida de Beneficencia, próxima á celebrarse.

Así quedó acordado, con gran contento de la comisión y del famoso torero sevillano.

Roosevelt

Berlín.—El embajador de los Estados Unidos ha dado una comida en honor de Roosevelt y de su esposa, asistiendo á la fiesta el canciller alemán y el ministro de Negocios Extranjeros.

Con ocasión de la revista y maniobras militares verificadas en presencia de Roosevelt, pronunció el emperador Guillermo una alocución en frente de los regimientos de la guardia, con palabras de viva simpatía y de alta consideración para el antiguo presidente de los Estados Unidos.

Roosevelt ha dado en la Universidad berlinesa su anunciada conferencia, asistiendo al acto el emperador, la emperatriz y varios príncipes imperiales, así como también el canciller del Imperio, algunos ministros y numerosas personalidades con gran número de estudiantes.

A pesar de su afección, el conferenciante ha hablado con voz clara y firme, siendo con frecuencia interrumpido por los calurosos aplausos del auditorio.

La conferencia ha durado una hora y media.

Después de recordar la evolución de las civilizaciones antiguas y modernas, Roosevelt ha repetido la expresión de ideas ya emitidas en su conferencia de París, haciendo de nuevo el retrato del verdadero ciudadano útil á su país.

Ha dicho también Roosevelt que ha de ser condenada para siempre la guerra injusta, pero desdichada de la nación que no está siempre preparada para defenderse contra quienes la amenazan, siendo tres veces infeliz la nación cuyos ciudadanos malgasten las energías para no servir á la patria como soldados.

Después del discurso de Roosevelt, ha pronunciado una corta alocución el decano de la Facultad de Filosofía, en la cual ha dicho que Roosevelt es un demócrata de la más absoluta pureza y que también un espíritu que no anhela sino la verdad; en seguida se ha hecho entrega á Roosevelt del título de doctor honorario de la Universidad de Berlín, y luego entre los acuerdos del himno nacional, se ha tributado á Roosevelt una entusiasta ovación.

Un diario de Berlín dice que Roosevelt, habiendo del emperador Guillermo, ha pronunciado las siguientes palabras: «En todos los retratos que conocía parecían un autócrata y un dictador, y he quedado grandemente sorprendido al contemplar ahora, por primera vez su amable rostro, en el que respaldea la más franca alegría.

Hay además en toda su persona un algo tan atrayente, que uno sintiese encantado desde los primeros momentos.»

Después de la ceremonia universitaria, Roosevelt ha asistido á la comida que ha dado en su honor el ministro de Negocios Extranjeros.

También ha asistido esta noche al banquete que le ha ofrecido el canciller imperial.

Ayer hizo el emperador Guillermo presente á Roosevelt de cuatro magníficas acuarelas, en que se representan las transformaciones que ha sufrido desde hace algunos siglos el uniforme del ejército prusiano.

En dichas acuarelas figura la firma autógrafa del emperador alemán, quien envió al propio tiempo al político norteamericano varios libros en que se tratan cuestiones militares.

Nuevo ferrocarril

Londres.—En Constantinopla se concede gran importancia á la nueva vía férrea que ha de unir el Egipto con Siria, creyéndose que al realizar este proyecto lo que intenta Inglaterra es ganar influencia

en Palestina y Siria, con el objeto de derrotar allí la influencia alemana.

El nuevo ferrocarril se construye con capitales ingleses, rehusando toda participación de capitales extranjeros.

Temporales

Brest.—Reinan grandes temporales, habiendo ocurrido muchos naufragios á los que no se les ha podido prestar auxilios á causa del estado aborotadísimo del mar.

Hallazgo de cadáveres

Orán.—En una choza del término de Laida, han aparecido cuatro cadáveres, que fueron asesinados con objeto de ser robados.

Har sido detenidos dos indígenas.

Rumores

Bucharest.—Circula el rumor de que muy pronto se verificar

